

ASTILLERO

► Acusaciones al aire ► Fox: conciencia chapeada

► El “mérito” de Godoy

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Calderón culpa al pasado y castiga al presente. Ayer dijo ante gobernadores de todos los partidos que la desgracia nacional es producto de una acumulación y un crecimiento dados “a lo largo de mucho tiempo”, lo que obviamente se deduce que alcanza al PRI y sus administraciones corruptas, pero también a la del orondo Vicente Fox: “quizá se pensó que era un asunto manejable o inevitable”, pero “ahora estamos pagando los costos de años de permisividad y tolerancia ante la criminalidad”, precisó el comandante Felipe, que respecto a su antecesor inmediato está teniendo gran permisividad y tolerancia, como si asumiera que es un factor de poder manejable o inevitable. El envaletonado ocupante de Los Pinos (que exige a los mexicanos que dejen de tener miedo y denuncien a los malos de los que información tengan) pareciera a punto de ir a una agencia del Ministerio Público, pero se queda en la retórica imprecisa: “el arreglo tácito, o en algunos casos explícito, entre instituciones de seguridad y delincuentes, fue acrecentando la impunidad, fruto ésta de la corrupción o del miedo o de ambos”. ¿Nombres? Ninguno. ¿Procesos abiertos contra alguno de esos entes del pasado que han provocado la muerte de más de 10 mil mexicanos durante el calderonato? Ninguno.

Chente el Inocente, mientras tanto, pasea por Hermosillo en su carácter de animador electoral. Entrevistado por la prensa local dijo que

no tiene ningún cargo de conciencia por el escape de *El Chapo* Guzmán al inicio de su sexenio: “lo buscamos, lo perseguimos, lo intentamos regresar a donde debe de estar; sin embargo, eso sucedió, ahí está ese evento”. ¡Chin: tanto esfuerzo del foxismo y lo único que logró fue encaminar al sinaloense rumbo a las páginas doradas de *Forbes*! San Vicente Inmaculado agregó que no tiene remordimiento de conciencia de nada, “de ningún acto de gobierno que hice”, pues “jamás se violaron derechos humanos, jamás se violó la ley”. Las exculpaciones de sí mismo las produjo acompañado de Ernesto Ruffo, quien inauguró la larga complicidad panista con el narcotráfico en Baja California (que había sido instalada por el priísmo).

En la sesión del inútil Consejo de Seguridad Pública, los gobernadores sirvieron de silencioso telón de fondo para un discurso más del titular del Obsesivo Gobierno del Terror. El caballeroso administrador del patio de ensayos denominado Michoacán se permitió presentar una perfumada cartita de protesta por las andanzas federales, pero no específicamente por las detenciones arbitrarias y los procesos en débiles, sino porque hubo una violación del pudor institucional cuando agentes del ámbito nacional ingresaron sin pedir permiso al palacio de gobierno en Morelia. El tema quedará sin efecto si el amable paisano pinolero ofrece disculpas que, desde luego, serían cortésmente aceptadas. De hecho, ante perredistas michoacanos reunidos en un pleno extraordinario del consejo estatal, el licenciado Godoy

había fijado el 30 de mayo el centro del litigio: hubo violaciones flagrantes a la soberanía estatal y al pacto federal, pero lo peor, lo inaceptable, sería “el uso electorero que se le ha dado a este evento, haciéndolo sólo un mérito del gobierno federal”. ¿El michoacanazo fue un mérito? Claro: “¿Qué tramposo modelo nos quieren imponer: los méritos son para el gobierno panista y los fracasos y complicidades son de las entidades estatales y municipales...!”. Y, para cerrar el tema: el candidato Ebrard, en querencia cada vez mayor con las ceremonias calderónicas, también emitió cuidadosos reproches para pedir que haya coordinación de acciones bélicas cuando tenga a bien emprenderlas la presidencia (ayer, Calderón tomó posesión de la presidencia del Consejo Nacional de Seguridad Pública).

ASTILLAS

El proceso calderonista de abolición electoral pasa por un punto de amedrentamiento del personal organizador que poco se ha atendido. Los empleados del IFE (los de a pie, no los que se hinchan de sueldos y compensaciones) están viviendo diario rechazo social en sus visitas a casas, a causa del repudio a los partidos y los candidatos pero, además, factores criminales no necesariamente disociados de los planes oficiales de anulación cívica actúan directamente contra capacitadores, como sucedió en Ixtapaluca, estado de México, con Sergio Iván Guevara Castañeda, quien fue *levantado* el pasado lunes por personas armadas que llevaban playetas con las siglas de la PGR.



Sustraídos a la acción del Estado Mexicano, hay múltiples lugares donde la ley del *narco* obstruirá el buen funcionamiento de la farsa electoral.. Ebrard le ganó legítimamente la foto a Calderón, al recibir a los Pumas campeones y entregarles la medalla de la ciudad. El jefe de Gobierno capitalino ha sido seguidor del equipo de la UNAM, mientras el presidente del Consejo de Segu-

ridad Pública apoyó al Pachuca, cuyos seguidores, por cierto, ninguna culpa tienen de los desfiguros y oportunismos de políticos y directivos de ese respetable y ganador equipo... La desventaja panista en Nuevo León está en vías de compostura militarizada. El candidato del erario federal, Fernando Elizondo, no ha levantado frente al candidato del estatal, Rodrigo Me-

dina, pero las detenciones de funcionarios supuestamente relacionados con las mafias (las del narcotráfico, no las políticas, aunque ¿no son las mismas?) han dado pie al panista para que relance campaña y asuma discurso centrándose en la necesidad de que continúen las operaciones armadas previas a las elecciones... Y, mientras la nación suspira, tranquilizada, al saber que

Georgina Kessel (omisa y enjuiciable) y Jesús Reyes Heróles G.G. aseguran ante legisladores que acortaron significativamente el proceso de preguntas y respuestas, que no han hecho nada al margen de la ley en materia de contratos, adjudicaciones y que no hay ni sombra de corrupción en el manejo petrolero, ¡hasta mañana, con otro golpe a las candidaturas independientes, proveniente del Trifeltrón!

OPERATIVO EN NUEVO LEÓN



Militares escoltan a Héctor Gonzalo de la Garza, director de la policía municipal de Guadalupe, Nuevo León, detenido ayer como parte de los *operativos* que realizan militares, agentes federales y estatales, en busca de policías relacionados con el crimen organizado ■ Foto Reuters

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx